
序号 提问内容 回复内容

1
公司农户模式中，农户是否考虑打造成恒温、恒
湿的封闭系统？农场呢？谢谢！

公司合作农户已配备降温和保暖系统，能把坏境控制在合适畜禽生长的温度和湿度。

2

公司在4月底的纪要里提到部分优秀场综合成本已
可做到15元/kg，请问这些优秀场都是云南分公司
的么？北方及广东的优秀场综合成本可以做到多
少？谢谢！

我们有15家养猪公司，云南分公司是其中之一，目前云南分公司的成绩不是最优秀的公司，
我们最优秀的养猪公司综合成本已低于15元/kg。广东优秀的场可以做到15元/kg以下，北方
的可以做到16元/kg以下。

3
请问公司的综合成本和牧原的完全成本有什么分
别。包括那些费用和成本。可以列一下吗？

公司的综合成本包括：猪苗成本、饲料成本、药物成本、代养费用、三费（财务、管理、销
售）、死淘成本。牧原的成本组成我们不太清楚。

4 一季度亏损27亿，可以分别列一下吗？ 请参考投资关系互动易，谢谢。

5 公司加农户轻资产和牧原的重资产有什么不同。
公司是采用公司+农户饲养模式，肉猪、肉禽阶段的栏舍投资是由农户完成 ，公司投入相对
减少了这部分固定资产。牧原肉猪饲养阶段栏舍由公司自行投入。所以他们资产相对较重。

6
这二年快速扩张会导致肉均价成本上涨吗？2022
和2023年固定资产折旧占每千克成本的比例有多
少？

这部分的占比比较低，具体数据可参照年报披露内容。

7

温总，您好！我是《证券日报》记者。今年以来
猪价持续低位运行，公司对猪价后市有何看法？
在养殖成本方面，公司提出2023年全年8元/斤以
下肉猪养殖综合成本的奋斗目标，为降低养殖成
本公司采取了哪些举措，有何实效，公司目前的
养殖成本为是多少？

养殖成本方面：一是确保防非成功；二是继续提高产能利用效率；三是强化内控管理，确保
今年生产成本达成目标。截止目前，今年养猪生产成绩和成本均优于去年同期。

8
温氏整个管理层是养殖业中，薪酬待遇最高，为
何市场价值越来越低呢

谢谢！下个阶段我们将认真分析管理层薪酬总额占营业收入的比例，对标优秀同行企业，持
续改进。

9
请对比分别回答一下公司加农户模式和友商的规
模化自繁自养模式在养殖成本、投资、防疫、扛
过猪周期底部方面的优缺点？

两种模式在养殖成本上相差不大，在投资上我们的模式是轻资产模式，友商是重资产模式，
他们的投资要比我们大。在防疫上，我们的养殖场较为分散，感染疫病几率较少，防疫难度
小；自繁自养较为集中高，密度大，感染几率大，防疫难度大；相对而言，轻资产模式更能
扛过猪周期。

10 请介绍下公司白羽鸡目前相关情况及其规划
我们的养殖品种主要集中在黄羽鸡，近年我们也探索白羽鸡的养殖，目前白羽肉鸡的上市规
模还不是很大。当白羽鸡饲养和经营模式比较成熟后，我们会考虑逐步、适度扩大白羽鸡的
饲养量。

11
曾经的养猪第一，已经彻底被牧原超越，
曾经的创业板第一，更是被宁王抛开十万里，大
资金明显转牧原了；公司有问责制度吗

公司有考核和激励制度，对每年的生产经营成绩都有奖励和问责。



12
现货猪肉价格并没有如公司预料的在二季度涨
价，请问今年的预期是否有新的预计，出栏目标
和公司扩张的战略是否有相应调整

我们现在的生产经营正常，会按照年初制定的生产经营目标开展工作。

13 请温总讲一下未来猪肉价格走势，谢谢 猪价走势很难预测，一般来说低迷期过后就是高价期。多年来看，下半年猪价比上半年好。

14
谢谢！下个阶段我们将认真分析管理层薪酬总额
占营业收入的比例，对标优秀同行企业，持续改
进。 请问时间性怎样落实完成？

我们每年都会改进，谢谢！

15
请问公司2023-2026  是否有这三年的分红和慈善
捐赠计划？

我们会根据到时公司的生产经营情况，按相关工作流程规范决策。

16
黄羽鸡现在价格还是较低，公司是否目前还处于
出栏亏损阶段？公司预计何时能回到盈利水平

目前价格已高于成本线。

17
目前公司生猪和黄羽鸡成本是多少？预计年内将
控制在多少？主要从哪些方面入手呢？

请查阅最近公司公布的投关记录表，谢谢！

18 现目前公司面临的主要问题有哪些？ 目前公司面临的外部主要问题是行情持续低迷，内部主要问题是生产成本还要持续降低。

19 对于全年黄羽鸡和生猪的行情公司怎么看的？
从历史的行情来看，下半年猪价鸡价一般比上半年好，特别是8、9、10这三个月行情比较好
。

20
虽然公司看好行情，但市场也有观点认为，有可
能出现全年生猪低价的情况，届时公司将如何应
对？

公司有稳妥的风险防控机制，有充足的资金保证，公司将按既定的生产计划稳定生产。

21 公司今年的资本开支计划？ 麻烦请查阅我们近期的投关记录表。

22 一季度的亏损主要是什么原因？ 主要是畜禽产品价格低迷。

23
公司在食品端目前发展情况如何？未来规划方面
呢？今年是否有新建产能投产？

公司 2017 年开始大力布局肉鸡屠宰业务，推动养鸡业务转型升级，公司未来养鸡规模增长点
主要为增加适合屠宰的肉杂鸡和小白鸡等产品规模。2022 年，公司销售鲜品鸡约 1.5  亿只，
目前公司肉鸡屠宰年产能单班2.9 亿只左右，猪350万头。



24 预制菜方面公司情况，有哪些产品？

早在 2004 年，公司便依托旗下子公司——温氏佳味，探索食品业务转型升级和产业链延伸工
作，主营熟制菜肴、预制菜肴两大类产品。目前温氏佳味菜肴产品产能约达 4 万吨/年，年营
收约 4 亿元左右。
目前公司已研发出整禽制品、菜肴制品、调理制品、腌腊制品、汤制品、休闲制品和蛋制品
等七大优质产品品类，预制菜板块发展势头良好。2021 年，针对预制菜业务，公司在设备升
级和产品研发方面进一步加大投入，研发出胡椒猪肚鸡汤、椰子鸡汤、法式烤鸡、灵魂烤鸡
、口水鸡、手撕鸡、红烧乳鸽、梅菜扣肉、蒜香小排和腊番鸭等数十种兼具美味与营养的预
制菜产品。2021 年，公司销售预制菜产品共约 1.7 万吨，2022 年预计销售 2 万吨左右。
公司熟食销售渠道主要是 B 端客户，包括但不限于：一是机关团体，以工厂、学校、批发市
场的大客户；二是餐饮连锁企业客户；三是在中心城市自建社区终端营销店，面向社会及周
边批发市场批发；四是社区零售团购业务等；五是供应港澳
地区。当然，公司也会逐步探索 C 端销售渠道，提高终端品牌影响力。

25
公司的出栏目标规划，今年和未来的具体是如何
的？

请查阅我们近期的投关记录表。

26
公司一季度短期借款增加是什么原因？目前公司
现金流量情况如何？

一季度借款增加的原因是：（1）合作银行加大对公司的支持力度，对高利率借款进行置换，
减低财务成本；（2）为二、三季度到期借款债务提前储备资金。
目前公司经营性现金净流量为正。

27
公司在当前市场中的位置如何？面临的竞争压力
大吗？行业的发展趋势是什么？

公司是国内黄羽肉鸡上市量最大的企业，生猪上市量在同行业上市公司中排名第二，公司入
选国家黄羽肉鸡强优势阵型企业和生猪补短板阵型企业，在“2022 中国民营企业 500强”榜单
位列第 158 位，谢谢！

28
公司的管理团队是如何的？公司的治理结构如
何？是否有利于公司的长期发展？

公司治理结构完善，有利于公司长期发展。详细请查询年报，谢谢！

29
公司目前在生猪屠宰上做何规划？现有产能多
少？是否会进一步拓展猪肉深加工业务？

现有产能350万头，会进一步拓展肉猪深加工业务。

30
公司在产品研发和技术创新上投入了多少？这些
投入是否已经转化为商业价值？

2022年公司研发费用为5.3亿元，科研投入正在转化为商业价值，谢谢！

31

从全国来看，近年黄鸡市场的缩量和白鸡市场的
放量趋势是否会持续？公司又如何看待肉杂鸡对
黄鸡的替代趋势？公司在这三大品类上将分别如
何布局？

公司在这三大品类都有布局，以适应不同的市场需求。黄鸡的市场量一直相对稳定，公司在
黄鸡的优势比较明显，我们会深耕黄鸡领域，积极探索白鸡和肉杂鸡市场，谢谢！

32
公司是不是已经收缩了云南市场的业务布局？主
要的原因是什么？

公司没有收缩对云南市场的业务布局。

33
公司在运用新技术，如人工智能、大数据和云计
算等方面有哪些计划和进展？

公司不断引进相对比较成熟的技术应用到各个领域，目前正按数字化转型的顶层规划有序推
进相关工作。谢谢



34
公司生猪屠宰产能同养殖产能的配套比例会是多
少？生鲜品是以热鲜肉为主吗？

我们初步考虑养殖和屠宰按8：2的比例发展，现在我们屠宰业务主要在南方，以热鲜肉为主
。

35 公司股价如何提振？
从我们公司的层面来说，我们尽最大努力做好生产经营管理，提升竞争力和公司业绩，提高
对股东的回报，同时把公司投资价值充分传递给投资市场。

36
国家放开从法国进口猪肉制品，是否会加剧国内
生猪养殖业竞争，给现在猪的价格雪上加霜？

不会加剧国内生猪养殖业竞争，主要是法国的生猪总出栏量较低，其出口量非常少，同时也
会受国家进口政策的影响。谢谢

37
公司月度销售简报中的肉鸡是不是同时包括了黄
鸡、白鸡和肉杂鸡？未来这一数据是否会进一步
按品类细分？

包含，未来是否按品类细分披露视监管部门要求。

38

最近公司股价连跌数天，散户投资者信心受挫，
提振投资者及资本市场的信心除了管理层做好公
司日常治理外，增持公司股票应该也是对公司未
来发展信心的表现，高管们能否考虑？

公司已披露了回购公告，目前仍在实施期。请关注公司公告。

39 有没有涉足水产养殖计划 暂时没有。


